THE ROTARY CLUB OF TAKATSUKI 国際ロータリー 第2660地区



WEEKLY BULLETIN

四つのテスト

I真実かどうか

Ⅱみんなに公平か

Ⅲ好意と友情を深めるか

Ⅳみんなのためになるかどうか

事務所 〒569-1116 高槻市白梅町 4-1 高槻阪急 6 階

TEL 072-683-1158 FAX 072-683-1174

http://www.takatsukirc.org/

E-mail takatsuki.rc@bird.ocn.ne.jp

例会日 毎週水曜日 12:30~13:30

例会場 高槻阪急6階 多目的ホール TEL 072-684-5379

創 立 1954年6月15日

会長 石田佳弘 幹事 長山正剛 クラブ運営委員長 山室匡史 会報担当副委員長 松下浩章

No.38 2023年5月10日 発行

5月は青少年奉仕月間

第3316回 本日(5/10)の例会

- ◎ 国歌・・・君が代
- ◎ ソング・・・奉仕の理想
- ◎ 誕生、結婚、入会記念月御祝
- ◎ 創業記念月御祝
- 委員会例会
- ◎ 例会後の行事

5月度定例理事会(於:事務局)

第 3317 回 次週 (5/17) の例会

- ◎ ソング・・・四つのテスト
- ◎ 卓話 内本 繁君

「 日本商工会議所も創立 100 周年 」

◎ 例会前の行事 第6回被選理事会

◎ 例会後の行事

職場見学(於:新名神工事現場) 送迎バス:松坂屋横 14:00 発

◎4/26 出席報告

会員数	出席者数	出席
49 名	38 名	77.55 %
前々回例会補工	E後出席率	89.58 %
相l. Mun	9 夕 /	欠席者 5 名

出席規定摘用免除有資格者 1 名

先々週(4/26)の例会から

◎ゲスト

計 10 名

国際ロータリー2660 地区

2018-2019 年度ガバナー 山本 博史様

未来へつなぐ税理士事務所 所長 加藤 ルミ子様

ソニー生命保険㈱ 営業所長 木村 周平様

社会福祉法人愛和会 事務長 巽 史郎様

㈱スピネルほほむ訪問看護ステーション

代表取締役 西 宣博様

高槻青年会議所 理事長 加藤 良正様

TSK ハウジング(株) 営業部主任 足立 直人様

メナードフェイシャルサロン高槻緑町

オーナー 江草 友美子様

㈱快成建設 代表取締役 中浦 康成様

代表取締役 岸 兵太様 大昭工業㈱



イマジンロータリー

5月度 記念月御祝

◎誕生記念

◎結婚記念

松尾浩・恵子御夫妻43 周年拝郷淳弘・比呂美御夫妻32 周年来村美代子・展行御夫妻32 周年丹野亮・美奈御夫妻11 周年

◎入会記念

西本恵美子君 12 周年 香西 徳治君 6 周年

創業記念月御祝

三井 泰之君 高槻市議会議員 H. 27. 5. 1

8周年

◎副会長の時間

本日の会長の時間も会長に代わりまして私が務めさせていただきます。副会長の入谷治夫です。どうぞよろしくお願いいたします。

今日の例会にはロータリー2660 地区の山本パストガバナーとゲストの皆様にお越しいただいております。お忙し中ご出席を賜りありがとうございます。山本パストガバナーには後ほど卓話をしていただきます。よろしくお願いいたします。

ここで地区とガバナーについて説明させて頂きます。 2660 地区は大阪の大和川以北の大阪と北摂地区のロータリークラブの集まりで、現在79クラブ、3,500人の会員が所属しています、山本パストガバナーは2018-19年度のガバナーを務められました。

会員の方はすでにご存じのことですが、ここで少し時間 を頂きロータリーの誕生とその成長について紹介させ ていただきます。

20 世紀初頭のシカゴの街は、著しい社会経済の発展の 陰で、商業道徳の欠如が目につくようになっていまし た。ちょうどそのころ、ここに事務所を構えていた青年 弁護士ポールハリスはこの風潮に堪えかね、友人3人と 語らって、お互いに信頼のできる公正な取引をし、仕事 上の付き合いがそのまま親友関係にまで発展するよう な仲間を増やしたい、という趣旨でロータリークラブと いう会合を考えました。ロータリーとは集会を各自の事 務所持ち回りで順番に開くことから名付けられたもの です。こうして1905年2月23日にシカゴロータリーク ラブが誕生しました。それからは、志を同じくするクラ ブが、つぎつぎ各地に生まれて、国境を超え、今では200 以上の国と地域に広がり、クラブ数 3,700、会員総数 120 万人に達しています。そしてこれら世界中のクラブの連 合体を国際ロータリーと称し本部はシカゴ郊外のエバ ンストンにあります。過去に会員になられた方には、イ ギリスのウインストンチャーチル、マーガレットサッチ ャーやトーマスエジソン、アメリカ合衆国の大統領であ ったジョンFケネディー、ジョージブッシュ、日本では 経営の神様といわれた松下幸之助、伊藤忠の創設者伊藤 忠兵衛も大阪ロータリークラブの会員でした。裏千家の 千玄室さんは京都ロータリークラブの会員です。このよ うに、歴史的に見ても、ロータリーとは職業倫理を重ん ずる実業人、専門職業人の集まりなのです。その組織が 地球の隅ずみにまで拡大するにつれて、ロータリーは世

界に眼を開いて、幅広い奉仕活動を求められるようにな り、現在は多方面にわたって多大の貢献をしています。 さて日本のロータリーについてですが、最初のロータリ ークラブは 1920 年に創立された東京ロータリークラブ で世界で855番目にクラブとして承認されました。その 後、日本のロータリーは、第2次世界大戦の波に洗われ て、1940年に国際ロータリーから脱退します。戦後 1949 年になって、再び復帰加盟します。その後の日本におけ るロータリーの拡大発展は目覚ましいものがあります。 ロータリー財団への貢献も抜群で、今や国際ロータリー における日本の地位は不動のものになりました。現在日 本全体のクラブ数は 2,200、会員数は 84,600 人となっ ています。ここでロータリーの目的を紹介します。 ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として奉仕の 理念を奨励し、これを育むことにある。具体的には、次 の事項を奨励することにある。

第一 知り合いを広めることによって奉仕の機会とす ること

第二 職業上の高い倫理観基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること

第三 ロータリアン一人一人が、個人として、また事業 および社会生活において、日々、奉仕の理念を実 践すること

第四 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進する

であります。以上がロータリークラブの成り立ち、現状、目的です。私なりの解釈にはなりますがクラブの親睦活動を通じて、様々な職業の会員同士が友情を深め、皆さまがお持ちの職業上の手腕を基に、地域社会のみならず世界規模での奉仕活動を行うことにより、世界平和に貢献することであると思っています。ぜひ今日お越しのゲストの皆さんにも70年近くの歴史と伝統ある高槻ロータリークラブご入会いただき、我々と一緒にロータリー活動に参加していただき、ロータリーライフを楽しんでいただければ幸いです。

以上で副会長の時間とさせて頂きます。ありがとうございました。

◎幹事報告

- ・「米山100募金」は¥5,300-集まり、振込手数料を差し 引いた¥5,190-を4/24に振込致しました。皆様ご協力 ありがとうございました。
- ・大阪RCより「大阪ロータリークラブ100年史」が届いております。後方テーブルに置いておりますので、ご覧下さい。

◎会員の動き

〇古川 大介会員

・2012年4月4日より11年1か月ご在籍でしたが、 一身上のご都合により4月末日をもって退会されま した。今後のご健勝を祈念申し上げます。

◎委員会報告

○青少年奉仕委員会

篠原 光子

・「2022-23 年度インターアクト新入生歓迎会および第 4回インターアクト合同会議のご案内」が届いており ます。回覧を回しますので、出欠をご記入下さい。宜 しくお願い致します。

【日 時】2023年6月4日(日)受付開始8:30

【会 場】信貴山のどか村

【ホスト】金光八尾中学校・高等学校 IAC

【歓迎会】9:00~15:00 【合同会議】15:00~16:00 【懇親会】合同会議後

【登録料】IAC・顧問 1,500 円・ロータリアン 4,000 円

○青少年育成基金特別委員会 中西 美代子

・「高槻ユースオーケストラ・高槻少女ジュニアバンド第2回合同定期演奏会」が、4/29(土)14:30から高槻市立生涯学習センターで開催されます。当クラブも後援しておりますので、子供たちの成長と素敵な演奏で春の一日を楽しんでいただけると思います。皆様ご出席宜しくお願い致します。

◎卓話 「 山崎 豊子について 」

国際ロータリー2660地区 2018-2019年度ガバナー 山本 博史様



年 譜	
1924年	船場の老舗昆布屋「小倉屋山本」の長女として生まれる
1944年	京都女子専門学校を卒業/毎日新聞大阪本社調査部に入る
1945年	大阪大空襲/学芸部に異動/副部長の井上靖に指導を受ける
1957年	勤務のかたわら書いた『暖簾』を発表
1958年	『花のれん』により第39回直木賞を受賞 毎日新聞を退社、作家生活に入る/映画『暖簾』公開
1959年	短編集『しぶちん』、『ぼんち』上巻を刊行
1960年	『ぼんち』下巻を刊行/「女の勲章」を〈毎日新聞〉朝刊に連載開始
1961年	『女の勲章』刊行
1963年	『女系家族』刊行/「白い巨塔」を〈サンデー毎日〉に連載開始
1964年	『花紋』刊行

	『白い巨塔』刊行
	映画「白い巨塔」を公開
1967年	『仮装集団』刊行
1973年	『華麗なる一族』刊行/「不毛地帯」の取材始まる
1976年	『不毛地帯』(1、2)刊行/映画「不毛地帯」公開
1978年	『不毛地帯』(3、4)刊行/ハワイ州立大学に客員教授としてされる
	テレビドラマ「白い巨塔」 (田宮二郎主演) が話題を呼ぶ
1981年	『華麗なる一族』中国語版刊行
1983年	『二つの祖国』刊行/アメリカで記念講演
1984年	中国社会科学院外国文学研究所の招きで訪中
	『二つの祖国』が「山河燃ゆ」のタイトルで、
	NHK大河ドラマとして1年間放映される
1991年	『大地の子』刊行/第52回文藝春秋読者賞を受賞
1993年	戦争孤児の子女たちの奨学助成を目的とする
	「山﨑豊子文化財団」を設立

1995年 「沈まぬ太陽」(アフリカ篇)を〈週刊新潮〉に連載開始/『大地の子』がNHKでテレビドラマ化
1999年 『沈まぬ太陽』刊行
2009年 『運命の人』刊行/映画「沈まぬ太陽」公開/『運命の人』が第63回毎日出版文化賞特別賞受賞
『山崎豊子自作を語る』刊行













取材メモ







『女系家族』執筆風景



中国の中枢「中南海」にて、胡耀邦と会見する山崎。日本の相当な政治家でも「中南海」 には入れないという。合計3度行われた会見のすべてが、この「中南海」にて関かれた



『暖簾』のモデルとなった実家の昆布屋 「小倉屋山本」を高松宮同妃両殿下が 訪れた際の1枚を、前列左から三人目より 高松宮殿下、同妃殿下。 二列目右から四人目が山崎。



ヒルセンを猛特訓中



桜の木の下で 抱っこしている



映像 約17分

第二次世界大阪において、まのな打撃を が国が、世界に例をみない速さで 復興をとげ、欧米先進国に比。しうる経済、 こしての地位をきずくことが出来ました。しかし、一方において、戦後半世紀を経た現在にあって、まだ解決されていない、深い 戦争の傷跡があります。

特に、敗戦後40数年間、中国に放置された戦争孤児の悲惨さは、山崎豊子氏の「大地の子」の文学作品によって明らかにされています。

その孤児たちが、ようやく帰りついた祖国日本では、多くが経済生活に恵まれず、子女の教育にも困窮しつつある現状です。

このような状況に対して、主として戦争孤児の子女に奨学助成を行い、修学を容易にすることは、われわれの課題だと考えます。

これら、戦争孤児の二世、三世、四世を通じて、日中友好の"井戸堀り役"となる人材を養成し、日中文化交流のための調査、研究を行ってこそ、子々孫々に至る、真の日中友好の絆が結実されるものであります。

更に、わが国が外国と友好関係をきずくためには、経済協力のみでなく、国と国の文 化の交流にあると考えます。その一つとして、山崎豊子氏の作品の執筆に使用された



山崎豊子の実際の原稿





大事に備うべし」 身のほど半分の生活をして、 「一業に徹し、浮利を追うなかれ」 「お上に頼らず、蔵に百万両あっても、

信条であり、その象徴が暖簾である。

吝嗇はただの死金、倹約は大事な金_

「吝嗇と倹約を誤ることなかれ、

れている。それが真の大阪商人の

益を上げてこそという自負が籠めら ではなく、商人の道を守りつつ、利 けるためには手段を選ばずというの る」と聞かされて来た。そこには儲 幼い時から、「大阪商人には道があ

大阪商工会議所会頭の杉道助氏

した大阪経済の復興に大いに寄 『暖簾』は、戦後、地盤沈下

与するところがあり、

からです、そのため

日本の経済学が駄目なのは、

経済の難しい理論ばかりを研究 の内側の問題を見落としている し、経済を築き上げた人間の心

「暖簾は商人の命」とい

う厳粛な言葉であった。

不正な癒着や論理に悖ることがあって すべて金と数字の力でものごとを定め、 簾であり、大阪商人の哲学である。 せ持つ独自の哲学がある。商業上の道 古くからの大阪商人の商道と商法を併 しいモラールハザード(論理性の欠 融不祥事、企業倒産の因があり、甚だ も罷り通って来たところに、今日の金 **論理によって、受け継いで来たのが暖** と法を侵さず、強靭な自立精神と商業

継承者のみならず、 一人一人の社員が 長年の顧客に対して衿を正し、 「暖簾は商人の命」 であることを肝に銘じ、 二十一世紀においても、 連綿たる暖簾で あり続けることを念う。

ご清聴ありがとうございました

◎ニコニコ箱報告

- ・山本パストガバナー、卓話をしていただきありがとう ございました。ゲストの皆様、御入会をお待ちしてお ります。入谷君
- ・山本パストガバナー、ようこそお越し下さいました。

伊藤君

- ・山本パストガバナー、本日は貴重な卓話をありがとう ございました!! **河合君**
- ・二人三脚例会にお越し頂いた皆様、本日はお忙しい中 ありがとうございました。 **河合君**
- ・山本パストガバナー様、貴重な卓話をありがとうございました。小阪君
- ・本日御来場のゲストの皆様、入会をお待ちしております。 **小阪君**
- ・山本パストガバナー、ようこそ高槻へお越し頂きありがとうございます。松尾君
- ・皆様の絶大なる御支援のおかげをもちまして濱田市長 4期目の当選を果たせました。心より感謝申し上げま す。引き続き御支援お願い致します。 **松尾君**
- ・二人三脚例会に沢山の方々ご参加有難うご座居ました。是非ご入会下さい。宜しくお願いします。**松下君**
- ・山本パストガバナー、二人三脚例会にお越しいただい たゲストの皆様ありがとうございました。 **長山君**
- ・濱田高槻市長4期目の当選を果たせました。御支援ありがとうございました。今後とも御支援よろしくお願い申し上げます。 西田君
- ・ゲストの皆様、高槻RCにお越し頂きありがとうございました。大木君
- ・山本パストガバナー、そして加藤ルミ子先生はじめゲストの皆様、本日はようこそお越し下さいました。

丹野君 デストの皆様の入会を心よりお待ちしております。本

・ゲストの皆様の入会を心よりお待ちしております。本 日はお越し下さりありがとうございました。 **浦中君** ・山本パストガバナー、大変素晴らしい卓話ありがとう ございました。内本君

> 本日の合計 ¥ 80,000-7/1 よりの累計 ¥1,587,160-

◎R 財団への寄付(年次)

入谷 治夫君 ¥ 5,000- 河合 一人君 ¥ 5,000-松尾 浩君 ¥ 5,000- 松下 浩章君 ¥ 5,000-丹野 亮君 ¥ 5,000- 内本 繁君 ¥ 5,000-山室 匡史君 ¥ 5,000-

> 本日の合計 ¥ 35,000-7/1よりの累計 ¥ 825,000-一人当たり平均 \$ 144.43

◎R 財団への寄付 (ポリオ)

大木 城司君 ¥ 5,000- 浦中 郁文君 ¥ 5,000-

本日の合計 ¥ 10,000-7/1 よりの累計 ¥ 353,000-一人当たり平均 \$61.80

◎米山奨学会への寄付

中西美代子君 ¥ 5,000- (山本様、高槻ロータリー来て 頂き有難うございます。)

> 本日の合計 ¥ 5,000-7/1 よりの累計 ¥ 507,500-会員より ¥ 285,000-クラブより ¥ 222,500-一人当たり平均 ¥ 12,083-

◎青少年育成基金への寄付

伊藤 智秋君 ¥ 5,000-

本日の合計 ¥ 5,000-7/1 よりの累計 ¥ 105,000-



◎4/26 卓上花

黄色いバラ ・・・・美 ブルーファンタジア ・・・・永遠